
特集 地域に息づく農産物品評会
～生産者と消費者が「つながる」場に～

ひととひと ふれあい、つながる

9
2023 No.280いっぷく

JA京都市広報誌　Public Relations JA KYOTOCITY



7 月 7 日、夏季農産物品評会を上京区北野天満宮で開催しました。
出品点数は前年度を上回る 875 点となり、その出来栄えを競いました。

出品した農産物は品評会終了後に地元住民に販売し、特別賞となった農産物は翌 8 日にイオンモール京都五条店に展示しました。
今回は当日の様子や特別賞を受賞した農産物を掲載し、品評会を振り返ります。
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本店から農機センターへ
レンタル農機の引き取り場所が変わります

信用共済部からのお知らせ
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職員つうしん
9月・10月・11月行事予定

持込ごみの受付方法が変更となります
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　今年も非常に暑い日が続き、非常に過酷な条件下で農作
物が育てられていると思います。少しの条件やタイミングがズ
レると、良い物を揃えるのがとても難しくなります。特にトマト
の出品は非常に厳しかったのではないかと感じました。
　長年トマトを研究してきましたが、生理障害が非常に多い
こともあり、それが減点対象となるため非の打ちどころのない
トマトは出来にくくなるものです。例えば、めしべの花柱の跡
が小さな点になっていますが、これが本当に小さな点になっ
ていないと秀品とはなりません。特別賞を受賞したトマトは
賞に恥じない立派なものであったと思います。
　皆さんはトマトトーンなどホルモン処理されるなかで倍率
を守られていると思います。7月の時点にジベレリンを入れて
いる方は少ないと思いますが、自身の経験を踏まえると、トマ
トトーンの濃度を既定より薄くしつつジベレリンを入れると
果実がちょっと小さく実詰まりが良いようになります。時には
へそが大きくなり穴が開く事もあり、注意が必要かと思いま
すので、一度試してもらえるといいかと思います。
　スイートコーンは、中身が見えるように皮をむいて出品して
いただいていますが、暑さもあって完全にしなびていました。
審査時にはむけていない部分を見て評価しました。
　タマネギについては、収穫時には差が無くても、出品時に

どれだけ養生しているかで見栄えが変わります。生産者は十
分ご存じであると思いますが、そういう努力も含めて評価しま
した。また、見栄えだけでなく、重さも計測し確認しました。
　シソは葉に顔を近づけて臭いも嗅いで評価しました。
　枝豆もたくさん出品されていました。判断基準は「３粒
入っている莢がどれだけ多いか」「それぞれがどれだけ
太っているか」。一粒しか入っていないものが多かったり、
完全に肥大していなかったりと、同じ出品の中にまだ肥大
していないものが混ざっているとか、出してしまったら良い
のは使えるが、肥大していないものは可食対象とならな
い。そういう事を含めて審査しました。
　万願寺とうがらしとか、色々なとうがらしが出ているが
その辺も出来るだけ形状を重視して判断させていただき
ました。
　ネギは、この暑い時期にこれだけの綺麗なネギを出さ
れている事はなかなか立派だなと思いました。数も出てい
て揃っている事は技術力の高さと評価していいと思いまし
た。秋季農産物品評会にもたくさん出品されますが、太ネ
ギとか鷹峯ネギとか良いものが京都市内でも作られてい
る方が多くなってきている事は良いことだと感じています。
　このような出品物は、市場ではなかなか見られないの
で一般の方にもこれら農産物を見て多様な京野菜作りを
理解していただきたいと思います。

摂南大学農学部　寺林敏教授

夏季農産物品評会　寺林審査長による審査講評
審査を終えて寺林審査長から審査講評がありました。講評では、特別賞とした理由だけでなく、

出品物全体を通した出来栄えや感想などをいただきました。

【 2023年度　夏季農産物品評会　特別賞受賞農産物 （敬称略）】

トマト
渡邉幸浩（山科南部）

京
都
市
長
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岸本亮則（大宮）

京
都
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光
局
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委
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京
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手
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青
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年
部
長
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詰合せ
荒木稔（修学院）

平
安
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都
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興
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議
会
長
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キュウリ
音川次清（修学院）

京
都
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知
事
賞

（※　　 は JA京都市版GAP承認取得者）
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タマネギ
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山田哲也（大宮）

審
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長
賞

ネギ
青山裕司（太秦）

京
都
府
青
壮
年
組
織
協
議
会
委
員
長
賞鷹峯トウガラシ

水沢一彰（大宮）

京
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林
振
興
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長
賞

赤タマネギ
松山龍介（嵯峨）
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ミニトマト
荒木稔（修学院）

京
都
府
信
連
会
長
賞

枝豆
住井陽（吉祥院）

全
農
京
都
府
本
部
長
賞

スイートコーン
井上忠文（深草）

全
共
連
京
都
府
本
部
長
賞

シソ
桃井寿賀男（上賀茂）

京
都
府
農
協
中
央
会
長
賞

ナス
福田滋生（太秦）

北
野
天
満
宮
賞

4い っ ぷ く2023 年 9 月 vol .280



　今年も非常に暑い日が続き、非常に過酷な条件下で農作
物が育てられていると思います。少しの条件やタイミングがズ
レると、良い物を揃えるのがとても難しくなります。特にトマト
の出品は非常に厳しかったのではないかと感じました。
　長年トマトを研究してきましたが、生理障害が非常に多い
こともあり、それが減点対象となるため非の打ちどころのない
トマトは出来にくくなるものです。例えば、めしべの花柱の跡
が小さな点になっていますが、これが本当に小さな点になっ
ていないと秀品とはなりません。特別賞を受賞したトマトは
賞に恥じない立派なものであったと思います。
　皆さんはトマトトーンなどホルモン処理されるなかで倍率
を守られていると思います。7月の時点にジベレリンを入れて
いる方は少ないと思いますが、自身の経験を踏まえると、トマ
トトーンの濃度を既定より薄くしつつジベレリンを入れると
果実がちょっと小さく実詰まりが良いようになります。時には
へそが大きくなり穴が開く事もあり、注意が必要かと思いま
すので、一度試してもらえるといいかと思います。
　スイートコーンは、中身が見えるように皮をむいて出品して
いただいていますが、暑さもあって完全にしなびていました。
審査時にはむけていない部分を見て評価しました。
　タマネギについては、収穫時には差が無くても、出品時に

どれだけ養生しているかで見栄えが変わります。生産者は十
分ご存じであると思いますが、そういう努力も含めて評価しま
した。また、見栄えだけでなく、重さも計測し確認しました。
　シソは葉に顔を近づけて臭いも嗅いで評価しました。
　枝豆もたくさん出品されていました。判断基準は「３粒
入っている莢がどれだけ多いか」「それぞれがどれだけ
太っているか」。一粒しか入っていないものが多かったり、
完全に肥大していなかったりと、同じ出品の中にまだ肥大
していないものが混ざっているとか、出してしまったら良い
のは使えるが、肥大していないものは可食対象とならな
い。そういう事を含めて審査しました。
　万願寺とうがらしとか、色々なとうがらしが出ているが
その辺も出来るだけ形状を重視して判断させていただき
ました。
　ネギは、この暑い時期にこれだけの綺麗なネギを出さ
れている事はなかなか立派だなと思いました。数も出てい
て揃っている事は技術力の高さと評価していいと思いまし
た。秋季農産物品評会にもたくさん出品されますが、太ネ
ギとか鷹峯ネギとか良いものが京都市内でも作られてい
る方が多くなってきている事は良いことだと感じています。
　このような出品物は、市場ではなかなか見られないの
で一般の方にもこれら農産物を見て多様な京野菜作りを
理解していただきたいと思います。

摂南大学農学部　寺林敏教授

夏季農産物品評会　寺林審査長による審査講評
審査を終えて寺林審査長から審査講評がありました。講評では、特別賞とした理由だけでなく、

出品物全体を通した出来栄えや感想などをいただきました。

【 2023年度　夏季農産物品評会　特別賞受賞農産物 （敬称略）】

トマト
渡邉幸浩（山科南部）

京
都
市
長
賞

賀茂ナス
岸本亮則（大宮）

京
都
市
産
業
観
光
局
長
賞

キャベツ
中川光夫（上鳥羽）

京
都
市
農
業
委
員
会
長
賞

ナス
山口泰（松尾）

京
文
化
担
い
手
奨
励
賞

三度豆
米澤幸恵（上鳥羽）

青
壮
年
部
長
賞

詰合せ
荒木稔（修学院）

平
安
神
宮
賞

タマネギ
大八木豊和（梅津）

京
都
市
農
業
振
興
協
議
会
長
賞

キュウリ
音川次清（修学院）

京
都
府
知
事
賞

（※　　 は JA京都市版GAP承認取得者）

審査講評 

タマネギ
西田尚樹（梅津）

新
規
就
農
新
人
賞

カボチャ
山田哲也（大宮）

審
査
長
賞

ネギ
青山裕司（太秦）

京
都
府
青
壮
年
組
織
協
議
会
委
員
長
賞鷹峯トウガラシ

水沢一彰（大宮）

京
都
市
農
林
振
興
室
長
賞

赤タマネギ
松山龍介（嵯峨）

　農
協
観
光
京
都
支
店
長
賞

（株）

バレイショ
宇野保雄（山科南部）

京
都
野
菜
卸
売
協
同
組
合
賞

ミニトマト
荒木稔（修学院）

京
都
府
信
連
会
長
賞

枝豆
住井陽（吉祥院）

全
農
京
都
府
本
部
長
賞

スイートコーン
井上忠文（深草）

全
共
連
京
都
府
本
部
長
賞

シソ
桃井寿賀男（上賀茂）

京
都
府
農
協
中
央
会
長
賞

ナス
福田滋生（太秦）

北
野
天
満
宮
賞

5 2023 年 9 月 vol .280



JA京都市管内の出来事や
イベントなどをお知らせいたします。

▲完成したトートバッグを手に記念撮影（２列目右端が講師の山内瑠華さん）▲GAP生産者の販路拡大を目指して説明会開催

　8月3日、嵯峨野支店で『べじからふる絵具』を使った親子ワー
クショップを開催しました。合同会社ラピスプライベート代表の山
内瑠華さんを講師に地域の小学生が参加しました。
　山内さんの実家は同支店管轄の太秦支部農家組合員です。
幼少期から規格外で廃棄される野菜への問題意識を持った山
内さんは、学生時代に廃棄野菜を利用した『べじからふる絵具』
を開発し、様 な々活動を展開しています。
　当日は絵具を使ってトートバッグにデザインしました。親子で協
力しながら完成したトートバッグを持つと、満足感いっぱいの表
情をみせていました。
　企画した田中奈緒子次長は「ワークショップをきっかけにＪＡや
地域の農業に興味を持ってもらえたら嬉しい」と振り返りました。

野菜の絵具で親子の夏の思い出彩る
　７月１４日、伏見支店で管内組合員を対象に農産物の全農
出荷説明会を開催しました。
　当JAでは、組合員の販路拡大を目的にJA全農京都と連携
し首都圏や近畿圏を中心に農産物の出荷販売事業を展開し
ています。説明会には、JA京都市版GAPの承認を受ける組合
員を含む７名が出席しました。
 組合員は「少しでも多くの販路を確保したい」「次の世代に農
業を引き継ぐために説明会に参加した」「深草管内の農業を広
く知って欲しい」と熱心な意見がありました。

全農出荷に向けて説明会

　6月26日、当JA青壮年部はJAグリーン近江青壮年部との交流

を図る管内視察研修と意見交換会を実施しました。

　視察研修では山科南部支部の渡邉幸浩さんと上鳥羽支部青壮

年部の伊原拓利さんが、都市部で農業する苦労や現在取り組む

農業経営について説明しました。意見交換会では「担い手確保

のため農業を魅力ある産業としてPRするためには」などをテー

マに活発な議論が交わされました。

　青壮年部の小野勝也部長は「農業のありかたは地域によって

様々であることを実感した。今後も交流を重ね、農業についての

価値観や知識の幅を広げ、農業振興を図っていきたい」と話しま

した。
JAグリーン近江青壮年部員へ

都市農業の魅力について語る渡邉さん

JA グリーン近江青壮年部
視察研修＆意見交換会

青壮年部だより

松尾支部と支店が主催の即売
会。支店職員が考案した野菜
を使ったミニゲームやきゅうり
の一本漬けを販売し会場は夏
祭りの雰囲気に包まれていま
した。京都最古の神社のひとつ
ともいわれる松尾大社での開催は、地域と
の関わりを持つJAらしいイベントでした。

京都市北区農林産物共進会
（MKタクシー上賀茂営業所）

夏越大祓　京賀茂野菜即売会
（上賀茂神社）

大宮支店軽トラック市（大宮支店）

丸吉青果商店即売会（吉祥院支店）

太秦農事研究会夏野菜持寄り
品評会・即売会（嵯峨野支店）

松尾マルシェ（松尾大社）

山科区農業祭
（山科区総合庁舎前広場）

修学院マルシェ（修学院支店）

あつまれ‼醍醐ええもんマルシェ
（醍醐支店）

京の実りマルシェ（本店）

JAきっずマルシェ（川岡支店）

❶ 6/27

❷ 6/30

❸ 7/10

❹ 7/11

❺ 7/12

❻ 7/15

❼ 7/15　

❽ 7/19
❾7/20

10 7/21
11 7/26

品評会・即売会を開催
夏季農産物品評会以外にも、6月から 7月にかけて
支部・行政区単位での品評会や即売会も開催されました。
今回はそれらの様子を写真でまとめました。

京都市北区農林産物共進会が主催。コロナ禍の影響もあり、通常開催は4年ぶりで伝統野菜で
ある「賀茂なす」や「鷹峯とうがらし」をはじめ303点の野菜や加工品が出品されました。特別賞は
全31部門が設けられ、京都府知事賞にはきゅうりを出品した池田大助さんが選ばれました。

❶

大宮支部が主催の即売会。軽トラックに夏野菜を
詰め合わせて販売しました。支部組合員と女性
部員たちが新鮮な野菜の見分け方や美味しい食
べ方を来場者に伝えていました。

❸上賀茂支部が主催。残り半年間の無病
息災を願う夏越大祓が行われるなか、
上賀茂で収穫した野菜を販売しました。
世界遺産上賀茂神社とあり、地域と農業
の歴史を感じるイベントとなりました。

❷

当JAとJA全農京都の新入職
員たちが自分たちで育てた野
菜を販売。販売テントには朝一
収穫したばかりのトウモロコシ
をはじめ夏野菜が並び、野菜を
育てる「農」と販売まで行う
「業」の両方を体感できた充実
した研修となりました。

10
川岡支店が主催した即売会。イ
ベントには職場体験の側面から
地域の子供たちを売り子に招き
ました。はじめは緊張気味だった
子供たちも時間が経つにつれて
「新鮮な地元野菜はいかがです
か～」と大きな声を出して、地域
との交流を図りました。

11 

醍醐支店が主催する毎月
恒例の即売会。開催は20
回を超え、今や常連客が
いるほど地域に根差した
イベントとなっています。

❾

修学院支部・青壮年部・女性
部・支店が主催。野菜販売だ
けでなく、女性部による

SDGｓフリーマー
ケットなどに取組
み地域を盛り上
げました。

❽

山科区農業団体
連絡協議会が主催。
会場には山科区の伝統野菜である「山科なす」や「山科とうがら
し」をはじめ農産物230点の出品がありました。京都府知事賞に
はトマトを出品した渡邉幸浩さんが選ばれました。

❼

❻

各
地
で

吉祥院支部が主催する
即売会。野菜販売以外
に、地域住民へ農産物の
収穫の喜びを伝えようと
玉ねぎの詰め放題イベ
ントを開催しました。

❹

太秦支部の若手生産者で組織
する太秦農事研究会が主催。
特産品であるナスをはじめ農
産物161点の出品があり出来
栄えを競いました。京都市長賞
にはナスを出品した石田卓嗣
さんが選ばれました。

❺
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　６月16日、山科北部支部女性部は第２回生活教室を山科北
部支店で開きました。当日は部員14名が参加し、家の光に掲
載する「グラスサンドアート作り」に取り組みました。
　グラスサンドアートは、着色された砂（カラーサンド）を空
き瓶の中に2色以上重ねて層を作ることで好みの模様を描
き、ビー玉や飾り用植物を装飾するもので、部員たちは自身
で選んだカラーサンドを使って丁寧に模様を描き、それぞれ
が好きな装飾を配置して楽しいひと時を過ごしました。
　部員は「綺麗な層を作るのが細かくて大変だったが、時間
を忘れて没頭できた」と完成した作品を手に笑顔を見せて
いました。

時間を忘れて作業に集中
～グラスサンドアートを制作～

　６月２２日、松尾支部女性部は料理教室を松尾支店で開き
ました。
　今回は、家の光のレシピを参考に、米粉を使ったかき揚げ
丼と、デザートにマフィンとクレープづくりに挑戦しまし
た。部員は「知恵を出し合いながら楽しく調理を楽しみ、米
粉を使っておいしい料理が作れることを知ることが出来
た」と話し、荒木令子女性部長は「米粉を使ったレシピを地
域にも広めていけるようにしたい」と話しました。

米粉を使った料理教室開催

部員同士知恵を出し合い
調理を楽しみました

　7月25日、嵯峨支部フレッシュミズは親子料理教室を嵯
峨野支店で開きました。
　管内の親子連れ３組が参加し、『地産地消』をテーマにミ
キサーで液状にしたお米でつくる生米パンやキュウリで作
る餃子など管内で採れた食材を使ったレシピを作りまし
た。親子で協力しながら調理し、子供たちにとっては夏休み
の思い出の一つになりました。
　フレッシュミズの木村恵部長は「夏休みに親子で楽しんで

もらえてよかった。未
来を担う子供たちが地
産地消を学ぶことはと
ても大切。これからも
フレッシュミズとしての
活動をどんどんと行っ
ていきたい」と話しま
した。

親子で料理教室、地産地消を学ぶ

お米を使った
生米パンを作る兄妹

　６月２３日、大枝支部女性部は、食品ロス削減を目的と
したSDGｓの取組として「フードドライブ」に取り組み、
部員たちが持ち寄った乾麺や保存食品などをこども食堂
へ寄付しました。
　森本静子女性部長は「今後も家庭にある食品を持ち
寄って、地域の福祉団体や施設・支援団体を通じて、ひと
り親世帯など支援していきたい」と今後も活動を継続す
る予定をしています。

「もったいない」を「ありがとう」に！！
子ども食堂へ保存食品などを寄付

女性部員が
持ち寄った

保存食品などを
こども食堂へ寄付
（右が森本女性部長）

丁寧に層を重ねる
グラスサンドアート
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　7月11日、当ＪＡはＪＡ全農京都、京都光華
女子大学との3者で「地域の食育活動や地産
地消の推進等に関する相互連携協定」を結
びました。

J A 京都市 ×ＪＡ全農京都 × 京都光華女子大学

「地域の食育活動や地産地消の推進等に関する相互連携協定」締結

　水本さんの圃場では、生産から直売まで行
う農業経営について学び、橋本さんの圃場で
は、トマトの鉢上げやドライトマトの袋詰め作
業を体験しました。
　研修生は「営農経済事業に還元するため
の信用事業であることを再認識できた」と
振り返り、金庫の役割を発揮していく有意
義な現地研修となりました。

農林中央金庫新人職員研修　受入

　農林中央金庫の新人職員2名の現地研修
が当JAで行われました。現地研修は7月3日か
ら14日までの2週間行われ、研修生として支店
や品評会に足を運びJAの業務を学びました。
　また、農業が置かれる現状を学ぶため、太
秦支部の水本桂太さん、上賀茂支部の橋本
洋市さんの圃場での現場研修にも取り組み
ました。

水本さんからなす栽
培について

説明を受ける研修生
橋本さんからドライトマト加工作業の説明を受ける研修生

左から宅間本部長
、戸田組合長、高見

学長

　今回の協定は食育活動や地産地消、農業
振興や地域貢献、地域の活性化やまちづくり
の推進、地域に貢献する人材の育成に向け
た連携となります。
　2024年度からは、当JA管内で生産する
季節の食材を使用したメニューを産学連携
活動として開発し、JA全農京都が運営する
「みのるダイニング京都ポルタ店」で提供する
予定をしています。
　また、生産者圃場での食育授業や、『富小
路まちやキャンパス』でのマルシェ開催など
も検討しており、都市農業の多面的価値を
発信してまいります。

ほ

　６月16日、山科北部支部女性部は第２回生活教室を山科北
部支店で開きました。当日は部員14名が参加し、家の光に掲
載する「グラスサンドアート作り」に取り組みました。
　グラスサンドアートは、着色された砂（カラーサンド）を空
き瓶の中に2色以上重ねて層を作ることで好みの模様を描
き、ビー玉や飾り用植物を装飾するもので、部員たちは自身
で選んだカラーサンドを使って丁寧に模様を描き、それぞれ
が好きな装飾を配置して楽しいひと時を過ごしました。
　部員は「綺麗な層を作るのが細かくて大変だったが、時間
を忘れて没頭できた」と完成した作品を手に笑顔がこぼれて
いました。

時間を忘れて作業に集中
～グラスサンドアートを制作～

　６月２２日、松尾支部女性部は料理教室を松尾支店で開き
ました。
　今回は、家の光のレシピを参考に、米粉を使ったかき揚げ
丼と、デザートにマフィンとクレープづくりに挑戦しまし
た。部員は「知恵を出し合いながら楽しく調理を楽しみ、米
粉を使っておいしい料理が作れることを知ることが出来
た」と話し、荒木令子女性部長は「米粉を使ったレシピを地
域にも広めていけるようにしたい」と話しました。

米粉を使った料理教室開催

部員同士知恵を出し合い
調理を楽しみました

　7月25日、嵯峨支部フレッシュミズは親子料理教室を嵯
峨野支店で開きました。
　管内の親子連れ３組が参加し、『地産地消』をテーマにミ
キサーで液状にしたお米でつくる生米パンやキュウリで作
る餃子など管内で採れた食材を使ったレシピを作りまし
た。親子で協力しながら調理し、子供たちにとっては夏休み
の思い出の一つになりました。
　フレッシュミズの木村恵部長は「夏休みに親子で楽しんで

もらえてよかった。未
来を担う子供たちが地
産地消を学ぶことはと
ても大切。これからも
フレッシュミズとしての
活動をどんどんと行っ
ていきたい」と話しま
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　６月16日、山科北部支部女性部は第２回生活教室を山科北
部支店で開きました。当日は部員14名が参加し、家の光に掲
載する「グラスサンドアート作り」に取り組みました。
　グラスサンドアートは、着色された砂（カラーサンド）を空
き瓶の中に2色以上重ねて層を作ることで好みの模様を描
き、ビー玉や飾り用植物を装飾するもので、部員たちは自身
で選んだカラーサンドを使って丁寧に模様を描き、それぞれ
が好きな装飾を配置して楽しいひと時を過ごしました。
　部員は「綺麗な層を作るのが細かくて大変だったが、時間
を忘れて没頭できた」と完成した作品を手に笑顔を見せて
いました。

時間を忘れて作業に集中
～グラスサンドアートを制作～

　６月２２日、松尾支部女性部は料理教室を松尾支店で開き
ました。
　今回は、家の光のレシピを参考に、米粉を使ったかき揚げ
丼と、デザートにマフィンとクレープづくりに挑戦しまし
た。部員は「知恵を出し合いながら楽しく調理を楽しみ、米
粉を使っておいしい料理が作れることを知ることが出来
た」と話し、荒木令子女性部長は「米粉を使ったレシピを地
域にも広めていけるようにしたい」と話しました。

米粉を使った料理教室開催

部員同士知恵を出し合い
調理を楽しみました

　7月25日、嵯峨支部フレッシュミズは親子料理教室を嵯
峨野支店で開きました。
　管内の親子連れ３組が参加し、『地産地消』をテーマにミ
キサーで液状にしたお米でつくる生米パンやキュウリで作
る餃子など管内で採れた食材を使ったレシピを作りまし
た。親子で協力しながら調理し、子供たちにとっては夏休み
の思い出の一つになりました。
　フレッシュミズの木村恵部長は「夏休みに親子で楽しんで

もらえてよかった。未
来を担う子供たちが地
産地消を学ぶことはと
ても大切。これからも
フレッシュミズとしての
活動をどんどんと行っ
ていきたい」と話しま
した。

親子で料理教室、地産地消を学ぶ

お米を使った
生米パンを作る兄妹

　６月２３日、大枝支部女性部は、食品ロス削減を目的と
したSDGｓの取組として「フードドライブ」に取り組み、
部員たちが持ち寄った乾麺や保存食品などをこども食堂
へ寄付しました。
　森本静子女性部長は「今後も家庭にある食品を持ち
寄って、地域の福祉団体や施設・支援団体を通じて、ひと
り親世帯など支援していきたい」と今後も活動を継続す
る予定をしています。

「もったいない」を「ありがとう」に！！
子ども食堂へ保存食品などを寄付

女性部員が
持ち寄った
保存食品などを
こども食堂へ寄付
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実際の分析結果報告書（全農京都での分析結果） ※用紙はサンプルです

土壌診断を受けるべきタイミングってどんなときですか？ 
現状を知りたいということであれば、どのタイミングで分析しても構いません。土壌分析の目的を施肥設計にした
場合については、収穫後の栄養成分が一番少ない状態で分析することをオススメします。最適な栄養成分を基準
にして、 何がどれだけ足りないかがわかり、施肥設計の方向が見えてくるからです。

Q
A

分析結果はどのくらいで分かりますか？
JA京都市とJA全農では土壌分析機を用いて、分析依頼の対応を進めています。
分析結果は時期で異なりますが、基本的に土壌提出から約２週間程度で結果を報告します。
ただし、JA京都市とJA全農が実施する土壌分析は、分析項目が一部異なりますので、事前にご確認ください。

Q
A

分析を受けるのにかかる費用ってどのくらいですか。
１件（１圃場）あたり、4,000円（税別）で対応しています。

Q
A

提出はどのようにすればよろしいでしょうか？
正しい手順に従って土壌を採取し、（採取方法は二次元コードよりご確認ください。）
「土壌分析申込書」に必要事項を記入し、最寄りの支店、または渉外担当者に提出してください。

Q
A

土壌分析を活用し、良質な京野菜を
　　　栽培できる健全な土壌を作りましょう！

営農支援課　TAC

堀井　崇史

土壌診断の主な分析項目

診断結果について

Q＆A

p H E C 硝酸態窒素 アンモニア
態窒素

可給態
リン酸

交換性加里 交換性石灰 交換性苦土 石灰/苦土比 苦土/加里比

本 店
醍 醐 支 店
山科南部支店
久 我 支 店

☎075-313-2051
☎075-571-0015
☎075-594-0275
☎075-933-4615

松 尾 支 店
大 宮 支 店
山科北部支店
修学院支店

☎075-391-6000
☎075-491-4060
☎075-593-7411
☎075-781-1144

桂 支 店
上賀茂支店
上鳥羽支店
吉祥院支店

☎075-391-4111
☎075-791-7872
☎075-681-7271
☎075-681-5545

川 岡 支 店
伏 見 支 店
嵯峨野支店
大 枝 支 店

☎075-391-2345
☎075-641-7101
☎075-871-4354
☎075-331-2626

営農経済部営農支援課 ☎075-754-6176

土壌分析について詳しく聞きたい方は最寄りの支店まで

土壌分析を受けた方には、各項目の数値が表形式やレーダーチャートに整理した報告書が送られます。

目 的

効 果

　近年、農地も人間と同じで、年々肥満傾向となり、健全な土壌環境が
損なわれ、作物の生育障害が発生する例が見られています。
　作物を正常に生育させるためには、土壌中の養分状態を作物の要求する
量に調節するとともに、他の成分とのバランスをとらなければなりません。
そのためには、土壌の不足している養分と過剰な養分を把握する「土壌診
断」が必要なのです。

・土壌養分の過不足がわかり、作物収量・品質が安定・向上します。
・土づくり資材等の適切な投入量がわかり、施肥コスト削減できる。
・環境保全に繋がる。
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土壌診断を受けるべきタイミングってどんなときですか？ 
現状を知りたいということであれば、どのタイミングで分析しても構いません。土壌分析の目的を施肥設計にした
場合については、収穫後の栄養成分が一番少ない状態で分析することをオススメします。最適な栄養成分を基準
にして、 何がどれだけ足りないかがわかり、施肥設計の方向が見えてくるからです。

Q
A

分析結果はどのくらいで分かりますか？
JA京都市とJA全農では土壌分析機を用いて、分析依頼の対応を進めています。
分析結果は時期で異なりますが、基本的に土壌提出から約２週間程度で結果を報告します。
ただし、JA京都市とJA全農が実施する土壌分析は、分析項目が一部異なりますので、事前にご確認ください。

Q
A

分析を受けるのにかかる費用ってどのくらいですか。
１件（１圃場）あたり、4,000円（税別）で対応しています。

Q
A

提出はどのようにすればよろしいでしょうか？
正しい手順に従って土壌を採取し、（採取方法は二次元コードよりご確認ください。）
「土壌分析申込書」に必要事項を記入し、最寄りの支店、または渉外担当者に提出してください。

Q
A

土壌分析を活用し、良質な京野菜を
　　　栽培できる健全な土壌を作りましょう！

営農支援課　TAC

堀井　崇史

土壌診断の主な分析項目

診断結果について

Q＆A

p H E C 硝酸態窒素 アンモニア
態窒素

可給態
リン酸

交換性加里 交換性石灰 交換性苦土 石灰/苦土比 苦土/加里比

本 店
醍 醐 支 店
山科南部支店
久 我 支 店

☎075-313-2051
☎075-571-0015
☎075-594-0275
☎075-933-4615

松 尾 支 店
大 宮 支 店
山科北部支店
修学院支店

☎075-391-6000
☎075-491-4060
☎075-593-7411
☎075-781-1144

桂 支 店
上賀茂支店
上鳥羽支店
吉祥院支店

☎075-391-4111
☎075-791-7872
☎075-681-7271
☎075-681-5545

川 岡 支 店
伏 見 支 店
嵯峨野支店
大 枝 支 店

☎075-391-2345
☎075-641-7101
☎075-871-4354
☎075-331-2626

営農経済部営農支援課 ☎075-754-6176

土壌分析について詳しく聞きたい方は最寄りの支店まで

土壌分析を受けた方には、各項目の数値が表形式やレーダーチャートに整理した報告書が送られます。

目 的

効 果

　近年、農地も人間と同じで、年々肥満傾向となり、健全な土壌環境が
損なわれ、作物の生育障害が発生する例が見られています。
　作物を正常に生育させるためには、土壌中の養分状態を作物の要求する
量に調節するとともに、他の成分とのバランスをとらなければなりません。
そのためには、土壌の不足している養分と過剰な養分を把握する「土壌診
断」が必要なのです。

・土壌養分の過不足がわかり、作物収量・品質が安定・向上します。
・土づくり資材等の適切な投入量がわかり、施肥コスト削減できる。
・環境保全に繋がる。

営農経済部からのお知らせ
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営農経済部からのお知らせ

貸出農機ラインナップ

ウッドチッパー
ＫＣＭ152ＢＬ

共 立

農機センターの休日営業のお知らせ

本店から農機センターへ

※詳細については、最寄りの店舗にお問い合わせください。

ロールベーラー
ＳＥ-511

タカキタ

トラクター
ＦＴ240

クボタ

レンタル農機の引き取り場所が変わります
より多くの組合員への機動的な対応を図るレンタル事業を農機センターへ移行いたします。
9月1日よりレンタル農機の引き取り場所を農機センターへ移動しますのでご了解ください。
皆様のご利用を心よりお待ち申し上げています。

下記の期間は休まず営業致しますので、お気軽にご相談ください。

T E L営業時間

営業日

毎週土日　午前９時～午後４時 （０７５）３９１－４１９３

９月１６日（土）から１０月８日（日）

農機センター　京都市西京区松尾井戸町68-2
075-391-4193TEL

スギ薬局

至 千代原口

至 松尾

セブンイレブン

ファミリーマート

JA京都市 松尾支店
JA京都市
農 機
センター

ハンマーナイフモアー
HRC664

共 立

ウッドチッパー
ＫＣＭ94

共 立

ハンマーナイフモアー
ＨＲ665

共 立

申込の流れ

最寄りの店舗にて
予約・申込書

組合員→支店 農機センター→組合員支店→農機センター 組合員→農機センター

予約確認･準備 農機センターで
引き取り 農機センターへ返却
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信用共済部からのお知らせ
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総務企画部からのお知らせ 　
7
月
6
日
、
醍
醐
支
店
は
職
員
に
よ
る
ラ

イ
ブ
「
D
A
I
G
O
☆
七
夕
ラ
イ
ブ
」
を
支

店
近
く
に
あ
る
ス
タ
ジ
オ
オ
オ
ニ
シ
で
開
き

ま
し
た
。
イ
ベ
ン
ト
に
は
同
支
店
の
年
金
受

給
者
16
名
を
招
き
、
近
藤
碧
書
記
が
ギ

タ
ー
、
渡
邉
理
子
書
記
が
ク
ラ
リ
ネ
ッ
ト
を

演
奏
し
ま
し
た
。

　
楽
曲
は
昭
和
歌
謡
や
童
謡
な
ど
12
曲
を
披

露
。
「
歌
っ
て
み
よ
う
コ
ー
ナ
ー
」
で
は
、
童

謡
３
曲
を
合
唱
し
ま
し
た
。
参
加
者
か
ら
ア
ン

コ
ー
ル
と
し
て
「
涙
そ
う
そ
う
」
が
リ
ク
エ
ス

ト
さ
れ
、
フ
ィ
ナ
ー
レ
を
迎
え
ま
し
た
。

　
参
加
者
の
中
か
ら
は
「
次
は
ク
リ
ス
マ
ス
ラ

イ
ブ
を
」
と
の
声
も
聞
こ
え
、
演
奏
者
の
二
人

も
、
「
一
緒
に
歌
っ
て
も
ら
う
と
気
持
ち
よ
く

演
奏
が
出
来
た
。
私
達
も
楽
し
か
っ
た
。
ま
た

や
り
た
い
」
と
振
り
返
り
ま
し
た
。

　
信
用
共
済
部
は
７
月
26
日
か
ら
28
日
に
か

け
て
、
２
０
２
２
年
度
と
２
０
２
３
年
度
に

入
組
し
た
職
員
を
対
象
に
共
済
基
礎
知
識
研

修
会
を
行
い
ま
し
た
。

　
研
修
で
は
Y
o
u
T
u
b
e
を
使
用
し
た

り
、
共
済
課
職
員
が
自
身
の
担
当
項
目
に
つ

い
て
説
明
し
ま
し
た
。

　
今
井
大
輔
課
長
は
「
コ
ロ
ナ
の
影
響
で
近
年

集
合
体
で
の
研
修
を
行
え
な
か
っ
た
が
、
今
年

度
に
入
り
や
っ
と
従
来
の
形
で
研
修
を
行
え
る

よ
う
に
な
っ
た
。
今
年
度
の
当
J
A
が
目
指
す

姿
勢
『
寄
り
添
い
』
を
テ
ー
マ
に
職
歴
の
浅
い

職
員
に
対
し
て
共
済
事
業
の
役
割
な
ど
を
教
え

て
い
き
た
い
」
と
話
し
ま
し
た
。

D
A
I
G
O
☆
七
夕
ラ
イ
ブ

共
済
普
及
担
当
者
必
須
研
修
会
実
施

▲若手職員を対象に研修会を実施しました ▲七夕ライブに参加した皆さま

▶9・10・11月の行事予定

※現時点での予定ですので、変更となる場合があります。

9月 19日㈭

14日㈫

18日㈯
17日㈮

20日㈮
24日㈫

グリーンクラブグラウンド・ゴルフ大会【一休グラウンドゴルフ倶楽部】13日㈮

資産管理移動相談会【山科北部】14日㈭
９日㈯ JR大阪駅みのりみのるマルシェ「京の実り」【JR大阪駅】
８日㈮ 法律個人相談会【本店】

資産管理移動相談会【上鳥羽】22日㈮
GAP審査委員会22日㈮

法律個人相談会【本店】
資産管理移動相談会【久我】

11月
資産管理移動相談会【修学院】
秋季農産物品評会【平安神宮】
京ベジFESTA2023～秋の大感謝祭～【梅小路公園】

24日㈮ 法律個人相談会【本店】

職員つうしん

資産管理移動相談会【嵯峨野】

10月

持込ごみの受付方法に事前申込受付を導入します！

持込『ごみ搬入手数料』を改定します。

京都市からのお知らせ 市民・事業者の皆様がクリーンセンターへ直接ごみを持ち込まれる際

インターネット又は電話による事前申込制を開始します。
また、ごみ搬入手数料のお支払いは、現金に加えキャッシュレス決済を導入します。

京都市環境政策局 適正処理施設部
施設管理課 ０７５-２２２-３９６４

受付時間：午前８時３０分～午後４時３０分（年末年始を除く） 携帯電話やIP電話などの通信割引（定額制・
無料電話）サービスを利用されている方は

それ以外の携帯電話から

パソコン、スマートフォン等から
申込専用のサイトにアクセス

詳細はこちら

年末年始を含む２４時間３６５日申込み可能です。

インターネット申込

令和５年
１０月から

※10月から、これまでの搬入申告書（マーク
　シート）は使えませんのでご注意ください。

問合せ先 電 話

0120-100-959
TEL 075-330-6081
TEL 0570-000-604

電話申込 開通は１０月から！ ※現在はつながりません。

1,000円《100kg以下》

1,000円＋1,500円/100kg《100kg超～６００kg以下》
※１００kgまでの料金１,０００円に超過１００kgまでごとに１,５００円ずつ加算

現
　
行

8,500円＋2,000円/100kg《600kg超》
※6００kgまでの料金8,5００円に超過１００kgまでごとに2,0００円ずつ加算

令
和
５
年

１０
月
１
日
か
ら

1,500円《100kg以下》

1,500円＋200円/10kg《100kg超》
※１００kgまでの料金１,5００円に超過１０kgまでごとに2００円ずつ加算

例えば…9０kgを持ち込む場合は１,5００円、１１５kgを持ち込む場合は１,９００円だよ

ごみには
危険物を
混入しないよう
お願いします
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今月の星占い モナ・カサンドラ

友人や知人との会話が楽しいときです。
近場の人気スポットを調べて足を延ば
して。いつもと少し違う日常にツキ

蟹座
6/22〜7/22

好調運です。ラッキーが舞い込む予感。
ピンチに思えることもより活躍するた
めのきっかけです。前向きに捉えて

山羊座
12/22〜1/19

用事が山積みでため息が出がち。ただ、
思っているよりも動けます。効率良く
動いてあなたの実力をアピール

牡羊座
3/21〜4/19

上昇運です。少し気がせくかもしれま
せんが後半を待った方がうまくいきや
すいとき。前半は準備に力を入れて

天秤座
9/23〜10/23

贈り物運あり。欲しい物をもらえたりし
そう。贈るのもお勧め。すてきな買い物
ができるでしょう。旅行の計画も◎

獅子座
7/23〜8/22

見られていることを意識して行動を。注
目を力に変えられます。相談は年上の
人にすると吉。行動はスピーディーに

水瓶座
1/20〜2/18

好調運。心配事は取り越し苦労に終わ
りそう。抱え込まず人に話すと楽にな
ります。買い物は計画性を発揮して◎

牡牛座
4/20〜5/20

イライラすることが多そうですが改善
へと向かう過程です。原因を調べて対
処しましょう。協力者が現れる予感

蠍座
10/24〜11/22

勢いがあり計画推進のチャンスです。
強気でいきましょう。人に頼るより自
力でいった方が満足のいく結果に

乙女座
8/23〜9/22

コミュニケーションが活性化。情報が
たくさん入ってきます。頼られても引
き受け過ぎないで。取捨選択が大事

魚座
2/19〜3/20

調子に乗り過ぎてしまったと思うこと
が。何でも1人でやろうとせず協力し
合う方向で検討してみて。金運は良好

双子座
5/21〜6/21

責任ある役回りを引き受けて。大変で
もやりがいがあり、人望を得られます。
目標は大きく持って。買い物に吉

射手座
11/23〜12/21

【解き方】
普通のクロスワードの
要領で全部を解いてく

二重ワクの文字を順に
並べると、一つの言葉
ができます。
それが答えです。

タテのカギ

締め切りは

9月末日

おたよりや、イラスト（絵手紙）を募集中です。

クイズと同じあて先まで、お送りください。

お待ちしています。

お た よ り 募 集 ！中

解答は「いっぷく」11月号

プレゼントの応募方法

クロスワードパズル 二重マスの文字をA～Dの順に並べてできる言葉は何でしょうか？

出題○ニコリ

（1）郵便はがきまたはメールに、【○クイズの答え○住所○氏名○年齢○電話番号
　　○ご意見・ご感想】をお書きください。

（2）〒615-0046 京都市右京区西院西溝崎町24
ＪＡ京都市　総務企画部地域振興課「いっぷく」係まで、お送りください。
メールアドレス：tiiki@ja-kyotocity.or.jp

　　　※応募いただきました皆さまの個人情報は、当選者のプレゼント発送の
　　　　ために利用させていただきます。

『
い
っ
ぷ
く
』７
月
号
の
答
え

 

　
　
　  ﹇
ヒ
ヤ
ケ
ド
メ
﹈

正解者の中から
抽選で10名の方に
図書カードを
プレゼント！

ヨコのカギ

①　ボンベを担いで――ダイビングを楽しんだ
⑥　アンダー――の左腕投手
⑦　収穫期の田んぼで金色に輝きます
⑨　陶磁器はこの中で焼き上げられます
⑪　――に敬老の日のプレゼントをもらった
⑫　「ギィー、チョン」と鳴く虫
⑭　陽（よう）の反対語
⑮　汁物をよそう食器の1つ
⑰　十五夜に楽しむもの
⑲　ピラフにホワイトソースをかけて焼いたもの
　父と母のこと

ださい。次に A→ Dの

①　十五夜に飾る植物
②　帰り道のこと
③　葉はコアラの餌になります
④　2の3――は6
⑤　必要以上に子どもを甘やかすこと
⑧　羹（あつもの）に懲りて――を吹く
⑩　発車――の新幹線になんとか乗り込んだ
⑫　奈良や和歌山がある地域
⑬　漢字で書くと竜胆。青紫色の花を咲かせます
⑭　台風――、よく晴れたね
⑯　吉永小百合さんの場合はサユリスト
⑱　ml、mgの「m」
⑳　お金を借りると付くことも
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っ
た
が
、
今
年

度
に
入
り
や
っ
と
従
来
の
形
で
研
修
を
行
え
る

よ
う
に
な
っ
た
。
今
年
度
の
当
J
A
が
目
指
す

姿
勢
『
寄
り
添
い
』
を
テ
ー
マ
に
職
歴
の
浅
い

職
員
に
対
し
て
共
済
事
業
の
役
割
な
ど
を
教
え

て
い
き
た
い
」
と
話
し
ま
し
た
。

D
A
I
G
O
☆
七
夕
ラ
イ
ブ

共
済
普
及
担
当
者
必
須
研
修
会
実
施

▲若手職員を対象に研修会を実施しました ▲七夕ライブに参加した皆さま

▶9・10・11月の行事予定

※現時点での予定ですので、変更となる場合があります。

9月 19日㈭

14日㈫

18日㈯
17日㈮

20日㈮
24日㈫

グリーンクラブグラウンド・ゴルフ大会【一休グラウンドゴルフ倶楽部】13日㈮

資産管理移動相談会【山科北部】14日㈭
９日㈯ JR大阪駅みのりみのるマルシェ「京の実り」【JR大阪駅】
８日㈮ 法律個人相談会【本店】

資産管理移動相談会【上鳥羽】22日㈮
GAP審査委員会22日㈮

法律個人相談会【本店】
資産管理移動相談会【久我】

11月
資産管理移動相談会【修学院】
秋季農産物品評会【平安神宮】
京ベジFESTA2023～秋の大感謝祭～【梅小路公園】

24日㈮ 法律個人相談会【本店】

職員つうしん

資産管理移動相談会【嵯峨野】

10月

持込ごみの受付方法に事前申込受付を導入します！

持込『ごみ搬入手数料』を改定します。

京都市からのお知らせ 市民・事業者の皆様がクリーンセンターへ直接ごみを持ち込まれる際

インターネット又は電話による事前申込制を開始します。
また、ごみ搬入手数料のお支払いは、現金に加えキャッシュレス決済を導入します。

京都市環境政策局 適正処理施設部
施設管理課 ０７５-２２２-３９６４

受付時間：午前８時３０分～午後４時３０分（年末年始を除く） 携帯電話やIP電話などの通信割引（定額制・
無料電話）サービスを利用されている方は

それ以外の携帯電話から

パソコン、スマートフォン等から
申込専用のサイトにアクセス

詳細はこちら

年末年始を含む２４時間３６５日申込み可能です。

インターネット申込

令和５年
１０月から

※10月から、これまでの搬入申告書（マーク
　シート）は使えませんのでご注意ください。

問合せ先 電 話

0120-100-959
TEL 075-330-6081
TEL 0570-000-604

電話申込 開通は１０月から！ ※現在はつながりません。

1,000円《100kg以下》

1,000円＋1,500円/100kg《100kg超～６００kg以下》
※１００kgまでの料金１,０００円に超過１００kgまでごとに１,５００円ずつ加算

現
　
行

8,500円＋2,000円/100kg《600kg超》
※6００kgまでの料金8,5００円に超過１００kgまでごとに2,0００円ずつ加算

令
和
５
年

１０
月
１
日
か
ら

1,500円《100kg以下》

1,500円＋200円/10kg《100kg超》
※１００kgまでの料金１,5００円に超過１０kgまでごとに2００円ずつ加算

例えば…9０kgを持ち込む場合は１,5００円、１１５kgを持ち込む場合は１,９００円だよ

ごみには
危険物を
混入しないよう
お願いします
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特集 地域に息づく農産物品評会
～生産者と消費者が「つながる」場に～

ひととひと ふれあい、つながる

9
2023 No.280いっぷく

JA京都市広報誌　Public Relations JA KYOTOCITY

●作り方
①�きゅうりは5mm�角くらいに切り、塩をふってしばら
く置く
②ボウルに、水気をしぼったきゅうり、豚ミンチ、大葉、
　しょうが、調味料を入れてよく混ぜる
　焼く直前まで冷蔵庫に入れておく
③ホットプレートを熱し、ギョーザの皮に②をつつみ、
　焼いていく

●材料（12 個）
きゅうり�・・・・・・・・・・・・1本（100g）
豚ミンチ�・・・・・・・・・・・・・・・120g
大葉・・・・・・・・・・・・・・・・ 千切り
しょうが�・・・・・・・・ すりおろしかチューブ
ギョーザの皮�・・・・・・・・・・・・・12 枚

き
ゅ
う
り
ギ
ョ
ー
ザ

オイスターソース� ・・・・・・・・・ 大さじ１
塩　こしょう�・・・・・・・・・・・・・ 少々調味料

編集・発行／JA京都市（京都市農業協同組合）総務企画部地域振興課
〒615-0046 京都市右京区西院西溝崎町24　TEL（075）314-0898

https://ja-kyotocity.or.jpVol.280　2023年9月１日発行

二次元コードを読み取ってお友達になっておくれやす♪SNS で JA 京都市とつながろう！！

LINE公式アカウント

ID 名：
@ja_kyotoshi

アカウント名：
ja_kyotoshi

アカウント名：
JA 京都市

instagram facebook
「京香ちゃんネル」

嵯峨支部女性部

永井 明子 部長

　爽やかなギョーザ。きゅうりの食感
と風味でさっぱりと食べていただけ
ます。
　包んで時間がたつと、べちゃべちゃ
になるので、皮を包みながら焼くことを
オススメします。食べ足りない時にもう
一品に是非作ってみてください。

～レシピの考案者のおもてなし～

JA 京都市 X




